



大四小だより

練馬区立大泉第四小学校

令和5年度 11月号

校長 梅津 靖子

仲間を信じる心

校長 梅津 靖子

秋が深まり、澄みきった夜空に明るく輝く月が美しい季節となりました。10月27日の月は、「後の月」と言っており、旧暦の9月13日に見られる十三夜の月でした。秋の最後の美しい月であることから、「名残の月」、また、「栗名月・豆名月」とも言うそうです。「中秋の名月（十五夜の月）」を眺める風習は、中国から伝わったものですが、十三夜の月（十五夜の2日前の少し欠けた月）を愛でる風習は、日本で生まれたものだそうです。満月も美しいが十三夜の月も美しいと、それぞれの月の美しさを愛でる気持ちをもつことができるのはよいことだなあと感じました。2回目の月もきれいだねと、月見を楽しまれたご家庭も多かったことでしょう。



10月7日に行われた運動会は、多くの保護者の皆様、地域の皆様にご協力いただき、子供たちの笑顔あふれるすてきな会となりました。全校が集まり、他の学年の走る姿に声援を送り、練習の成果を存分に発揮して演じた表現運動には大きな拍手でその感動を伝え合うことができ、とても嬉しく思いました。今年度の運動会スローガンは、「かがやけ大四小 燃える心でどこまでも」。各クラスから出された言葉を基に代表委員会で決めたこのスローガンには、最後まで諦めずに頑張る、その気持ちを運動会が終わってからも大事にしていくという思いが込められています。各学年、練習の成果を存分に発揮して、素晴らしいかがやきを見せてくれました。今年度より、6年生の係活動も再開し、前日の準備や、当日の低学年の児童の見守りと支援、短距離走の後の誘導、雷管準備の補助、放送など、様々な係に分かれて運動会の運営に携わりました。その仕事ぶりは、どの場面でも実に丁寧に行われていることが見て分かりました。全校が集まる運動会です。6年生として下級生にどのような姿を見せるべきかを考え、大四小のかがやきは、自分たちがそれぞれの役割に責任をもって取り組むことで成し得ることだという決意を行動で示していたように思いました。



さらに、6年生の表現「明日に向かって~Do Our Best~!」の冒頭には、「仲間を信じて」という言葉がありました。その言葉のとおり、その演技からは、仲間を信じることを大切にする気持ちが自分たちの気持ちを一つにしているのだという思いが切々と伝わってきて、そのかがやきに心が震えました。6年生の思いは、多くの子供たちの心も震わせたに違いありません。閉会式の最後まで、よい緊張感を保ち、立派に運動会を終えることができました。大四小の校歌を歌う子供たちの声が、校庭いっぱいに響きわたったことから、この運動会が、子供たち一人一人にとって、有意義な、充実した時間であったことが伝わってきました。

10月30日から3日間は、5年生の軽井沢移動教室です。5年生もきっと、「仲間を信じて」「燃える心で」活動することでしょう。仲間と共に過ごす3日間は、学びを深め、仲間と共にかがやくことの素晴らしさを実感できる体験となることと思います。また、11月は展示会を開催いたします。子供たちの学習の成果を見ていただく機会です。ぜひ、会場に足を運んでいただき、子供たちの作品をゆっくりと鑑賞ください。保護者の皆様や地域の皆様へ支えられ、見守られて、子供たちはたくましく成長できています。引き続きのご支援、よろしくお願いいたします。

【お知らせ】 井原 明日香 養護教諭につきましては、12月末までお休みをいただくことになりました。その間、引き続いて、堀井 美穂 養護教諭と石橋 南歩 養護教諭が、交代で保健室対応を行います。ご心配をおかけいたしますが、よろしくお願いいたします。

大四小のクラブ活動紹介

クラブ活動とは…

それぞれの興味や関心に応じて、やってみたいクラブ活動を選んで、4年生以上の異学年の子供たちが交流しながら参加しています。

サッカークラブ

サッカークラブでは、みんなで話し合ってチームを決め、練習や試合をしています。サッカーを経験していなくても、試合中に全員がボールを蹴ることができるように工夫しながら行っています。

校庭

6年3組

バスケットボールクラブ

バスケットボールクラブでは、バスケの経験がない人でも、みんなが笑って楽しくバスケをしています。チームを作って練習をしたり、試合をしたりして盛り上がっています。

校庭

6年2組

卓球クラブ

卓球クラブは、参加しているみんなが仲良く安全に楽しく上達できるようにがんばっているクラブです。みんなが楽しそうに活動している姿を見るととてもうれしいです。

体育館

6年3組

バドミントンクラブ

バドミントンクラブでは、主にサーブやスマッシュ、ドライブなどを練習したり、シングルやダブルスの試合をしたりしています。4年生から6年生までみんなで仲を深めて、楽しくバドミントンをしています。

体育館

6年2組

読書・図書クラブ

読書・図書クラブでは、自分のおすすめの本を紹介し合ったり、誰が紹介した本が一番面白かったか競い合うビブリオバトルをしたりします。このクラブをきっかけにもっと本を楽しむことができます。

図書室

6年2組

ダンスクラブ

ダンスクラブでは、グループに分かれて、それぞれ好きな曲を選び、自分たちで振り付けを考えたり動画を見て振り付けを覚えたりしています。視聴覚室で楽しく活動しています。

視聴覚室

6年2組

科学クラブ

科学クラブでは、4～6年生が協力して実験や科学のものづくりをしています。ガラスを溶かしてマドラーを作ったり、葉脈取りをしたりしました。いろいろな実験道具を使い楽しく活動しています。

理科室

6年1組

家庭科クラブ

家庭科クラブでは、料理や手芸を行います。一学期にはマスコット作りをしました。二学期にはフルーツポンチ作りとマフラー作りを予定しています。毎回、充実した活動を送っています。

家庭科室

6年3組

器楽クラブ

器楽クラブでは、自分たちのやりたい曲を練習して演奏するクラブです。パート分けをし、何度も練習してみんなの音がそろった時は、とても達成感があって楽しいです。

音楽室

6年3組

工作クラブ

工作クラブでは、スライムや竹とんぼなどをつくっています。みんなにぎやかでとても楽しそうに取り組んでいます。4年生、5年生、6年生、みんなで協力してよい雰囲気です。

図工室

6年2組

マンガクラブ

私たちは、好きなアニメのキャラクターやオリジナルのイラストを描いています。タブレットや本を見て、描き方を工夫しています。渡り廊下に飾ってあるので、ぜひ見てください。

6-1の教室

6年3組

パソコン写真クラブ

パソコン写真クラブでは、プログラミングをしたり、自分で撮った写真を貼り付けて写真集を作ったりしています。タブレットが苦手な人がいても、みんなで教え合っ楽しく活動しています。

算数ルームA

6年2組

プレイランドクラブ

プレイランドクラブの活動内容は、トランプやUNO、人狼ゲーム、人生ゲームなどの様々なカードゲームやボードゲームを楽しんでいます。ぼくのおすすめは、「うんちポーカー」です。テーブルゲームが好きな人におすすめなクラブです。

5-3の教室

6年2組

～運動会を終えて～

各学年の振り返りを紹介します

爽やかな秋風を感じる気候の下、運動会を開催することができました。どの学年も練習の成果を発揮して、力を出し切ることができ、子供たちの清々しい顔が印象に残る1日となりました。たくさんの保護者の皆様のご参観、ありがとうございました。



1年生

わたしは、アロハダンスをえがおでおどりました。みんなとおどれてうれしかったです。50メートルそうもれんしゅうしてがんばりました。これからはえがおでおどったり、50メートルそうもじょうずにはしりたいです。2ねんせいになったら、またうんどうかいもがんばりたいです。

1年2組

おどるポイントは、スマイル、大きな動きにしました。見る人も楽しめるようにおどりたいからです。ポイントを意識したら、見る人がずっと楽しんで見ていました。わたしはダンスリーダーだったので、鳴子運びました。本番みんなに鳴子をくばっておどったのが心に残りました。



2年生

ダンスはキレイに最高の笑顔でおどりました。ウェーブのところもみんなに合わせてできました。50m走は自分の全力で走れました。1年生の時よりも速く走れた気がします。来年の運動会もがんばります。6年生の表現を見て感動してなみだができそうになりました。

2年2組

3年生



最初はダンスがむずかしくて、しっかりおどれるか心配だったけど、本番みんなで協力してダンスに取り組むことができよかったです。みんなと協力してがんばる気持ちを大切に、これからの学校生活をがんばりたいです。

4年2組

4年生



5年生



ソーラン節～友情、心をついに～では、練習のとき、難しくて、本番できるか心配だったのですが、実行委員の友達が優しく教えてくれました。そのおかげで、本番納得のいくソーラン節が踊れてよかったです。80m走ではあきらめずに走ることができて、楽しかったです。

5年2組

6年生

小学校生活最後の運動会、悔いがないように精一杯がんばろうと思って練習に取り組みました。動きをしっかり止めたり、笑顔で演技したりすることをがんばりました。大勢の人の前でみんなで声をそろえて「せーの！」と言ったことが心に残りました。運動会の練習で、つらいことでもやり通すがまん強さを手に入れたので、これからの生活に生かしていきたいです。

6年2組



11月の行事予定



日	月	火	水	木	金	土
			11/1 軽井沢移動教室終 (5年)	2 B時程 4時間授業 就学時健診 読書旬間終わり	3 文化の日	4
5	6 全校朝会	7 きょうだいグループ 3組	8 4時間授業	9 (ひろばなし) きょうだいグループ 2組 クラブ⑥	10	11 土曜授業
12	13 放送朝会 いじめ・安全指導	14	15	16 避難訓練	17	18
19	20 放送朝会	21	22 展覧会前々日準備	23 勤労感謝の日	24 展覧会 (児童鑑賞日)	25 展覧会 (保護者鑑賞日)
26	27 振替休業日	28 展覧会片付け	29 4時間授業	30 体育朝会	12/1 社会科見学 (5年)	2
3	4 全校朝会 5時間授業	5 避難訓練 狂言体験 (6年)	6 きょうだいグループ ロング集会	7 児童集会 委員会⑦	8 5時間授業 社会科見学 (4年)	9 土曜授業



ハート すくすく ~大四小の生活指導~



~規則正しい生活を心がけましょう~

運動会を終え、子供たちは展覧会に向けて、制作活動に励んでいます。2学期は行事が充実し、やりがいがある反面、忙しさから体や心が疲れやすい時でもあります。こういう時こそ、元気に取り組めるように、規則正しい生活をするようにしましょう。特に、食事と休養をしっかりとるようにしてください。

体の中には「摂食予知反応」という働きがあり、毎日同じ時間に朝食を摂っていると、その時間にお腹が空くようになり、起きられるようになっていきます。朝、少し余裕をもってご飯を食べ、ゆっくり排便してから学校に来れば、きっと元気いっぱい一日を過ごして、夜はぐっすり寝られると思います。元気に残りの2学期を過ごしていきましょう。